

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLII.—Número 12.819

Sábado 10 de Enero de 1942

Precio del ejemplar, 25 céntimos

PALABRAS DEL MOMENTO ADELANTE ESPAÑA

No es de ahora la falta de equilibrio en el Estado español; pero se advierte que cada instante de la vida, y concretamente de la función de Gobierno, acusa una gravedad creciente, causada por el confusismo que se opera en la vida nacional. El período revolucionario, claramente abierto en 1917, prosigue su marcha. Se alimenta con el desgobierno y avanza con cierta eficacia, produciendo evidente protesta en el cuerpo social, el cual, por fortuna, ha iniciado un despertar saludable. Las derechas entran por el campo de la victoria; y a integrar toda su potencialidad se dirigen los esfuerzos de una extensa zona de ciudadanía que está creando poderosos elementos de combate, mediante su actuación en la Prensa, en el mitin y en el movimiento social de España.

El buen pueblo aviva su intelecto y sus energías. Sabe de cierto que la batalla decisiva se acerca. Ha sido quebrantado, no sólo por los adversarios tradicionales que acampan en la zona de los extremismos socialistas, sino también por algunos hombres de sentido burgués, que ahora, desde las alturas del Poder, se producen indirectamente como auxiliares del marxismo para satisfacer ciertas apetencias...

La obra demoleadora está en marcha. No perciben sus inspiradores que ella los descalifica y que ha sonado en España la campanada de aviso, que, en el lugar adecuado para la lucha sin claudicaciones morales denotadoras de indirectas colaboraciones con la revolución. El pueblo sano y de recto sentido social, protesta contra la política de origen masónico que vemos renacer. Es ella la que, desde su iniciación en todas las naciones católicas, emprendió a mediados del siglo XVIII la lucha contra la Iglesia, y la revolución contra los Estados constituidos en relación en ella. No dió nunca la frente a la luz, y entre sombras alentó todos los intentos, en verdad sin éxito, pero enconadamente. Se salvaron de su acoso los Estados protestantes. Ahora, en España, se habla nuevamente de Masonería que se dice residir en altos personajes. Es detestable, mas no importante; porque el sentido político español se está recobrando y esta es precisamente la fecha en que la acción de la masa española emprenderá la reconquista de la plenitud del Estado para gobernarle con esencias españolas.

R. C. DE R.

N. DE LA R.—Estas «Palabras del momento» fueron publicadas en EL ADELANTADO el día 13 de Enero de 1936. En ellas verá el lector cómo la extraordinaria percepción política del señor Cano de Rueda pulsaba la realidad nacional y presentaba los acontecimientos que, meses más tarde, habían de producirse.

El ejemplo de una vida Consagrada al servicio de Segovia y de España

Séanos permitido traer a este lugar del periódico (donde tienen diariamente su puesto las más nobles exaltaciones del periodismo) el homenaje al hombre y al maestro que tantas y tantas veces, a lo largo de su vida intensa al servicio de España, llenó con las ideas de su gran cerebro y con los trazos de su pluma este mismo espacio que nosotros, los periodistas, miramos amorosamente, celosos de que no palpiten en él otras ideas y otros anhelos que los que representan un servicio al ideal común de gloria para nuestra amada tierra segoviana y para la Patria en suma.

Contamos, queridos lectores, con vuestra aquiescencia, pues la vida (extinguida ya, porque Dios así lo ha dispuesto) que tratamos de recordar entre la tremenda conturbación de nuestro ánimo, estuvo por entero a vosotros dedicada y no tuvo más norte ni más fin que servir y vivir en vuestra estimación, sin olvidar que cumplía una misión en defensa de los intereses segovianos de todo orden, de los más altos de España y de los inmutables de la fe cristiana.

Don Rufino Cano de Rueda ha muerto. Nosotros, que hemos seguido año por año, día por día, sus trabajos y sus inquietudes en el orden de la vida provincial y nacional, podemos afirmar, y este será, sin duda, el juicio que formularán en este momento todos los segovianos, que acabamos de perder una gran figura, ejemplo de españolismo insobornable, intrínseco con las «evoluciones» que no fuesen inspiradas por un sentido de profunda defensa de España, y así, si en el partido conservador, en el que inició sus primeras tareas políticas, se produjeron en diferentes épocas sensibles defeciones, él permaneció decididamente inmovible en su puesto, pensando sabiamente, como más tarde habían de demostrarnos dolorosos acontecimientos, que la alta política del país derivaba hacia un profundo abismo.

Leal, consecuente con sus ideales y siempre anhelando la aparición en la esfera nacional de un cerebro privilegiado y de un brazo fuerte que encausase los destinos de la Patria, era un singular promotor de energías salvadoras de España y, así un día y otro y todos, su pluma clamaba por una dirección nacional que señalara al país horizontes amplios y rutas seguras de prosperidad y de paz. De un modo particular su esfuerzo intelectual y político se señaló, en aquel sentido, en el período pre-republicano, y alcanzó su mayor vigor ya dentro de aquel régimen, cuando se vio con claridad meridiana cómo se estaba crucificando a España y cavando su tumba.

Su desinterés en el servicio a la causa pública, se reflejó notablemente cuando, llamado a gobernar aquel grupo de esforzados varones que integraban la histórica minoría agraria, le fueron ofrecidos puestos de máxima categoría en las tareas ministeriales, que él rechazó reiteradamente con su criterio de que la juventud requiera ser exaltada a la dirección del país, aunque su experiencia, política y ad-

ministrativa, quedaban por entero al servicio público.

Sus «Palabras del momento», verdaderos gritos de rebeldía contra los desmanes en que se sumía a España en el transcurso de la República, quedan en este diario como piezas maestras del pensamiento del gran español que era el señor Cano de Rueda.

Jamás olvidaremos su estado de rebeldía ante los sucesos luctuosos con que cerró su época sinistral el sistema instaurado el año 1931, como permaneció fiel en nuestra memoria la emoción y el júbilo con que su alma enamorada de la Patria fué sacudida por el primer chispazo del glorioso Movimiento nacional. Fué su consigna, a los que le teníamos por maestro y porque compartíamos enteramente sus ideales y sus nobles anhelos, tan breve como elocuente: «Con todo el fervor, de nuestra alma, con toda la decisión de que seamos capaces como españoles, entrega absoluta en favor de la Causa nacional».

De cómo nuestro llorado director cumplió con su deber en la hora suprema para España, lo atestiguan el clamor de aplausos con que era premiado el esfuerzo de este su diario, y con los testimonios de agradecimiento de altas personalidades del nuevo Estado que figuran, como la más noble de las ejecutorias de esta publicación, en el archivo de su historia.

En su ejemplo de español cien por cien y de segoviano a ultranza, inspiráremos toda nuestra obra futura. Segovia y España, por nosotros, y en honor a la memoria de quien puso su vida y sus intereses al servicio de ambas, continuarán siendo nuestros más caros sentimientos de fidelidad y de cariño.

SUCESOS LOCALES

Un robo en la casa número 2, de Somorrostro

Ha sido detenida la autora del hecho

En la casa número 2, de la calle de Somorrostro, de esta capital, domicilio de don Ausencio Pascual y familia, fué cometido un robo durante la madrugada del día 9.

Según nuestras referencias, próximamente a las dos y media de la madrugada penetró furtivamente, en la citada casa, por los derribos de la casa número 8 de la calle de Buitrago, una persona cuya presencia en el interior de aquel inmueble fué acusada por los moradores. Estos, puestos al acecho, pudieron detener a una mujer, que tal era la extraña visitante, cuando se disponía a abandonar el domicilio, muy conocido por ella, puesto que, en calidad de sirvienta, había permanecido varios días en la casa de los señores Pascual, los cuales, al ser informados de los pésimos antecedentes de aquella, prescindieron de sus servicios el día anterior al del hecho.

Pasado aviso a la Comisaría de Vigilancia, se trasladaron varios agentes a la casa citada donde se hicieron cargo de la detenida, que se llama Teresa María Gallo, de treinta y tres años, vecina de Guadalajara. Según manifestó don Ausencio Pascual, le faltaban de un cajón de su mesa de trabajo, que había sido violentada, unas 2.000 pesetas, que fueron halladas en poder de la detenida durante el reconocimiento a que fué sometida en la Comisaría.

La detenida intentó mezclar a otra persona en el robo de que ella es autora, pero se demostró la inocencia de aquella después de las diligencias y acertadas investigaciones realizadas por la Policía.

RESTAURACION del Teatro Religioso

- en - SEGOVIA

Representación de un Auto Sacramental Y de un «Misterio de Navidad»

Tenemos noticias de que, con el entusiasta aval de las autoridades segovianas, va a constituirse en nuestra ciudad una Institución para la restauración del Teatro Religioso. A su cargo correrá el organizar periódicamente representaciones de este carácter y, en especial, los Autos Sacramentales correspondientes a la festividad del Corpus y a la fiesta anual de la Catorceña. Los trabajos para la constitución de esta Sociedad, de acuerdo con el Sindicato provincial del Espectáculo, van muy adelantados.

Como iniciación del alto propósito que guía a los iniciadores de tan magnífica idea, el próximo miércoles, día 14, se celebrará en el teatro Juan Bravo, una representación de Teatro Religioso, poniéndose en escena, por destacados elementos de la ciudad, el Auto Sacramental de Lope de Vega «La Siega» y el «Misterio de Navidad», de G. Manrique.

Por los ensayos que hemos presenciado y por la versión que de dichas obras ha preparado el director artístico de la representación, podemos asegurar que la puesta en escena de las obras mencionadas se hará con el máximo decoro artístico y que la fiesta constituirá uno de los más decididos y entusiastas esfuerzos de cuantos, en este sentido de exaltación del Teatro Religioso, se vienen celebrando en nuestra ciudad.

EMPRESARIOS:

Podéis mejorar las condiciones materiales de vida de vuestros obreros y empleados sin quebrantar vuestra economía. Dirigios a la Obra Sindical del Hogar de la Delegación provincial de Sindicatos, donde se os informará de las ventajas que concede el Estado por el Instituto Nacional de la Vivienda.

Hoy falleció en Segovia D. RUFINO CANO DE RUEDA

La personalidad del ilustre difunto

Un acontecimiento, terriblemente adverso, nos llena, en estos instantes, de indefinible amargura. La dolencia que, desde hace días, soportaba con ejemplar resignación y con espíritu, hondamente cristiano, nuestro entrañable compañero y maestro don Rufino Cano de Rueda, ha tenido un funesto desenlace.

Nuestro ilustre y fraternal amigo, que era para nosotros un padre amantísimo y un mentor entusiasta, cuyos sabios consejos y orientaciones rectas, en tanta estima y aprecio irreemplazables se tenían en esta casa, acaba de morir, confortado con los auxilios de nuestra santa Religión.

Ni los cuidados de la ciencia, ni los muy solícitos de su aflijida familia, lograron que la enfermedad, con la que luchaba la fuerte naturaleza del paciente hiciera una crisis salvadora, devolviéndole la perdida salud. Todo fué inútil. Dios, en sus altos designios así lo tenía dispuesto, y aunque algunas veces acusó el estado del enfermo una ligera mejoría, que nos producía optimistas esperanzas, éstas se trocaron en el más desolador pesimismo, como, desgraciadamente, tenemos que registrar hoy, con la triste noticia de una pérdida irreparable que deja en las almas de cuantos tenemos que lamentarla un vacío, difícilmente sustituible.

El corazón, en estos dolorosos momentos no encuentra palabras con que expresar la intensa pena que le embarga y la pluma se resiste a trazar unas líneas necrológicas, que, por muy cariñosas, efusivas y tiernas que sean, como el insigne difunto se merece, no responden a nuestro inmenso sentir. Es éste tan íntimo, tan profundo, tan inconsolable, de tal magnitud que nos es imposible exteriorizarle, de acuerdo con lo que nuestro ánimo angustiado precisa. Era don Rufino Cano de Rueda una de las figuras más prestigiosas de nuestra provincia, que adquirió singular relieve en toda una larga época, que se recordará siempre con agrado.

Por su laboriosidad infatigable, por su férrea voluntad, por su caballeroso comportamiento, por su honradez irreprochable, por su vasta cultura y talento esclarecido llegó a ocupar los más elevados y honorosos puestos de la vida local, dejando en ellos imbor-

rables huellas, que constituyen un modelo de sobresaliente conducta y de noble estímulo. En el periodismo adquirió justa e envidiable fama. Su pluma ágil trazó en las hojas impresas, rasgos geniales, significándose sus escritos, por lo enjundiosos y alocucionadores y por el acierto indiscutible con que su poderosa inteligencia logró verter las ideas más provechosas que encauzaban por caminos seguros la sana opinión de nuestro pueblo. Especialmente brilló como polemista formidable, de una agudeza en la frase, verdaderamente acerada, y como articulista político por sus grandes conocimientos en los asuntos concernientes a la buena gobernación del país. También maneja, a la perfección, todas las especialidades, relacionadas con la Prensa, no teniendo secretos para él ninguna de las mismas: desde la información más difícil, detallada y amena, hasta la más humilde gaceta.

Empezó su carrera como periodista, fundando un semanario administrativo, titulado «La Administración local», en el que dió frecuentes y señaladas pruebas de hallarse muy versado en estas cuestiones, hasta el punto de que llegó a ser esa publicación el órgano más serio y autorizado de cuantos se dedicaron a tales actividades de la vida pública. Pero pronto abarcaron sus incansables aptitudes como escritor más amplios horizontes. Fué al quedarse con la propiedad del semanario EL ADELANTADO, a la muerte del que entonces era su dueño, el poeta Rafael Ochoa, y cuyo periódico transformó en diario, con el título de EL ADELANTADO DE SEGOVIA, para más tarde, cuando se fusionó con el «Diario de Avisos», que fundó don Gregorio Bernabé Pedraza, asumir la dirección de éste, distinguiéndose su actuación al frente de la Redacción del mismo, por sus elevados vuelos.

Luego, al separarse ambos periódicos, formó EL ADELANTADO DE SEGOVIA a vivir su vida propia, hasta nuestros días, sin que el señor Cano de Rueda dejara de ocuparse de las tareas de la dirección, logrando convertir a su querido diario en una empresa editorial de extraordinaria importancia y en el imprescindible órgano de información segoviano, hasta que su delicado estado de salud

le impulsó, recientemente, a retirarse de la labor activa, siendo reemplazado por su hijo don Luis en el desempeño de tan arduos labores.

En política formó siempre, durante la Monarquía, en las filas del partido conservador, cuya jefatura ejerció con un tacto digno de encomio, figurando como presidente del Comité de esa agrupación que funcionaba en nuestra provincia, extendiendo su radio de acción a todos los pueblos de ella.

El finado, que fué jefe de Administración de primera clase, y se hallaba en posesión de la Gran Cruz de Isabel la Católica, fué también diputado provincial, señalándose, en este cargo electivo, por su gestión sumamente beneficiosa para los intereses provinciales.

También se le designó para ocupar los altos puestos de gobernador civil de Zamora, Bilbao y Zaragoza, en donde demostró sus especiales dotes de mando, logrando regir esas provincias con la unánime satisfacción de sus moradores.

En Bilbao, especialmente, su gestión mereció elogios de las altas esferas gubernamentales, considerándose como una de las más brillantes. Luchó allí, movido por un patriótico ardor inextinguible, contra el separatismo bizkaitarra, obteniendo una visión tan clara de este problema tan difícil de resolver, y de los medios para conseguirlo, que le movió a elevar informes muy luminosos al jefe del Gobierno entonces, el señor Dato, y a su ministro de la Gobernación, el señor Sánchez Guerra, los cuales le felicitaron por los sensatos razonamientos que aducía y por el celo españolista con que se condujo.

Asimismo se reveló como importantísimo su trabajo como secretario de la Exposición provincial de Segovia, siendo objeto de generales alabanzas, como también en el desempeño de la Inspección General de Primera Enseñanza.

Representó el señor Cano a nuestra provincia en la Cámara del Senado y se le eligió diputado por Segovia en todas las legislaturas de la República, afiliándose al partido agrario que, como es sabido, formaba parte de los distintos sectores de derechas en aquellas turbulentas Cortes, siendo en nuestra tierra uno de los mayores paladines de los sentimientos de orden, religiosos y patrióticos.

Últimamente ocupó la presidencia de la Cámara de Comercio e Industria de esta capital, en la que realizó una labor destacada, y del ilustre Colegio de Abogados, el cual, reconociendo sus grandes méritos como figura relevante del foro segoviano, en el que dedicó de lleno a los asuntos administrativos y en los que se le consideraba, mercedmente, como una autoridad indiscutible, se negó a admitirle la dimisión, cuando no hace mucho tiempo hubo de presentarla, porque su ya su precario estado de salud no le permitía consagrarse a tales deberes.

Íntimo es decir, que al estallar el Movimiento Nacional el señor Cano se adhirió a aquél con una decisión y una firmeza de convicciones que aumentaron las simpatías y el afecto con que contaba en nuestra ciudad y su provincia entera, poniendo a la disposición de los mandos militares su periódico y su encendido entusiasmo para lograr el triunfo de los patrióticos ideales que inspiraban a la Cruzada salvadora.

La muerte del señor Cano, ha producido en Segovia la enorme impresión de tristeza que es de suponer, ya que era generalmente estimado, contando en todas las clases sociales con innumerables simpatías y amistades, como se está patentizando por el infinito número de personas que acuden al domicilio de la familia del difunto para estampar sus firmas, en señal de viva condolencia, en los pliegos colocados en el portal de la casa.

Descanse en paz el querido compañero y reciban sus desconsolados esposos la excelentísima señora doña Felisa Lozano, hijos doña María, don Luis, director de este periódico, doña Felisa y doña Josefina; hijos políticos doña Concepción Fuentes, don Francisco López Varela, don Manuel Juncuito y don Pedro Herranz, nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia nuestro más sentido pésame por esta gran desgracia que afecta tan de cerca a todos los que laboramos en esta casa, pues el finado estaba tan ligado a nuestras vidas, a nuestras aspiraciones y afecciones, que su recuerdo latirá perenne entre nosotros para alentarnos en el riguroso cumplimiento del deber.

Sella a la capital de la zona libre francesa. El barco transportaba 260 pasajeros a bordo y tenía una dotación de cien tripulantes. Se ignora aún el número de personas que han podido ser salvadas.—Efe.

EL TEMPORAL DE NIEVES

Un tren bloqueado desde hace tres días

En varias líneas ferroviarias está interrumpida la circulación de trenes

Temperatura bajo cero en Sevilla

Sevilla, 9.—Esta mañana aparecieron escarchados los lugares del cinturón exterior de la ciudad y en la Alameda de Hércules también se acumuló bastante escarcha. La temperatura de esta madrugada y en las primeras horas del día ha sido crucial, llegando el termómetro a marcar 1,3 grados bajo cero. A media mañana, el sol había derretido la escarcha aliviando algo la crudeza del tiempo. Hace muchos años que no hacía en Sevilla un frío tan riguroso.

Tren bloqueado por la nieve desde hace tres días

Soria, 9.—Continúa el frío intenso en la capital y provincia. El tren que hace servicio entre las estaciones de Soria y Torralba lleva tres días blo-

queado por la nieve en la estación de Rádon. Varias máquinas han salido para ver de poner término a esta incomunicación y se cree que hoy o mañana conseguirá lograrse.

En la estación de Arancón y como consecuencia de la nieve, se salió de la vía una máquina de las que hacen el recorrido entre Soria y Castañón, sin que hubiera que lamentarse desgracias personales ni daños en el material.

Un soldado muerto de frío

Albacete, 9.—A causa del frío ha sido hallado muerto en la carretera de Villarrobledo a El Bonillo el soldado de Infantería, perteneciente a la guarnición de Barcelona, Patricio Morcillo que regresaba a El Bonillo, su pueblo natal.

El temporal de nieve en Palencia

Palencia, 9.—En el Norte de la provincia y a causa de los temporales de nieve la circulación se efectúa con bastantes dificultades. El pueblo de Cervera de Pisuerga se halla incomunicado con el resto de la comarca. En Villaverde de la Peña la nieve alcanza un espesor de metro y medio, y el ferrocarril de La Robla no circula, sino en trayectos muy reducidos. Las líneas Madrid-Valencia sin tráfico.

Valencia, 9.—La línea de Madrid-Valencia continúa interrumpida. El tren que salió anoche de Madrid a las 10,20 no ha podido pasar de la estación de Chinchilla. El procedente de Valencia con dirección a Madrid ha quedado detenido en La Enicán. Por lo que respecta al Central de Aragón, la circulación continúa totalmente interrumpida.

Fuente temporal en el Cantábrico

Santander, 9.—Reina un fuerte temporal de Noroeste en el mar, que obliga a los barcos pequeños a refugiarse en el puerto. La temperatura ha subido mucho. El termómetro ha marcado hoy 9 grados sobre cero en la ciudad. En la parte alta de la provincia, brigadas de obreros trabajan para quitar la nieve de los caminos, que en gran mayoría continúan interrumpidos. Los trenes del Norte llegan todavía con mucho retraso.

OTRAS NOTICIAS NACIONALES

Descubrimiento de una obra de arte visigótico

Badajoz, 9.—En el pueblo de Don Alvaro, con ocasión de realizarse una reforma en la iglesia parroquial, se ha descubierto una pila de agua bendita, de forma cuadrada, de 50 centímetros de diámetro, que tiene en todos sus lados cruces esculpidas, que la atestiguan como verdadera obra de arte visigótico. Parece ser que es de la misma época que la planta o base del púlpito. Ambas piezas son de mármol blanco, y su presencia en la parroquia se atribuye al traslado de iglesias cristianas de la época referida que existían en la ciudad de Mérida.—Logos.

Extraño suceso

Madrid, 9.—En la calle del Amparo, 18, apareció ayer muerta en circunstancias extrañas, Juana Bascones Díaz, de cuarenta y ocho años, casada, que hacía dos días no salía de su casa. Denunciado el hecho por su hermano Eloy, fué descerrajada la puerta, que tenía puesta la llave por la parte interior, y encontrada la mujer en su alcoba maniatada fuertemente, amordazada y enrollada en el cuello varias corbatas y una bufanda. Además presentaba varias heridas en la cabeza, producidas, al parecer, con un hierro. Los muebles de las restantes habitaciones estaban en completo desorden. Por las primeras investigaciones parece quedar descartado el robo como móvil del hecho. Se ha dispuesto la detención de dos personas que en las declaraciones hechas a la Policía incurrieron en graves contradicciones.—Logos.

Vapor francés hundido

Llevaba 260 pasajeros y 100 tripulantes. No se sabe la suerte que hayan podido correr

Vichy, 10 (6 t.).—El vapor francés «Lamoquiere», de 4.713 toneladas, se ha hundido en el Mediterráneo a consecuencia de una violenta tempestad, informan de Mar-

Clausura del VI Consejo Nacional de la Sección Femenina

Pilar Primo de Rivera habló de la sustitución de las jefes provinciales, que deberán ser de 20 a 30 años de edad

Existe el proyecto de crear la Universidad Femenina de Alcalá

La sesión de la tarde

Granada, 9.—En el Consejo de la Sección Femenina habló esta tarde la camarada Marisa Roeset sobre la decoración de las escuelas femeninas falangistas. Explicó la importancia que para todas las mujeres tiene la estética del hogar. Recomienda como virtud especial la discreción que contiene todas las virtudes. Señala el peligro de irse tras las creaciones modernistas y que sólo deben escogerse aquellas que están basadas en la solución de algún problema de capacidad, luz, etc. Habla de la diferencia que debe existir entre una oficina, a la que se va a trabajar, que debe ser materialmente cómoda, pero que le sobran los detalles, y una Escuela de Hogar que debe ser altamente bella. En ella los muebles han de ser sencillos y fáciles de limpiar. Señala la importancia de la luz en la decoración moderna y el orden y la sencillez como base de estética, así como las normas que deben seguirse para la elección de colgaduras, paredes, tapicerías, muebles y otros.

Después, la delegada nacional de la Sección Femenina del S. E. U., Clotilde Salazar, expuso los planes y labor de este servicio. Para el agudamiento de la División Azul se recaudaron en Madrid 30.000 pesetas por las afiliadas al S. E. U. Dió cuenta del proyecto aprobado por el V Consejo del S. E. U. sobre la movilización de las estudiantes de Medicina, Farmacia y Ciencias para prestar sus servicios en laboratorios y hospitales. Informó de los cursillos para mandos celebrados el pasado año en albergues y distritos universitarios.

En cuanto a albergues, se logró aumentar algunos. Así, en el 1940, funcionaron cinco albergues de verano, a los que asistieron 340 camaradas, y en el pasado año 1941 se abrieron siete, con asistencia de 750 camaradas. Hay elegido local para un futuro albergue y se creará una residencia para estudiantes del S. E. U. en la Ciudad Universitaria de Madrid. Para este año se prepara la organización de doce albergues, uno de ellos en Barcelona, para 70 camaradas. Se aspira a montar diversos hogares del S. E. U., con sala de estudios, biblioteca y otros, uno en Barcelona, otro en Madrid y otro en Granada. Refiere que funciona un comedor para estudiantes pobres, en Santiago, con la ayuda de «Auxilio Social», y que se estudia la organización de otro en La Laguna. Se proyecta crear mayor número de becas, algunas de ellas para estudiar en el extranjero. Con la ayuda universitaria se instalará en Noviembre una clínica para el S. E. U. en Madrid y se aspira a crear otros centros para toda clase de servicios médicos. Leyó el plan de formación aprobado ya en el V Consejo del S. E. U., que mereció la aprobación del Consejo de la Sección Femenina, que lo elevará a la Superioridad.

Se pretende completar la formación de las camaradas con la coordinación del Estado y anunció como posible que el plan general de formación pro-

puesto por la delegada nacional para las mujeres de la Falange se dé en la Universidad por las del S. E. U. Existe el proyecto y la promesa de crear la Universidad femenina de Alcalá. Para la capacitación de los mandos se celebrarán cursos en la Escuela Central de Medina del Campo. Se declara obligatorio el cumplimiento del Servicio Social para todos los estudiantes que deberán realizarlo mediante tres meses de curso de formación y tres meses de servicios antes de terminar su carrera. El plan de formación presentado se dice que en los tres primeros años de la carrera se deberán dar enseñanzas de nacionalsindicalismo, doctrina del Partido, Religión, clínicas domésticas, labores de artesanía, etc. Los profesores para estos cursos serán seleccionados entre licenciados del S. E. U. y camaradas técnicas de la Sección Femenina. Al terminar el tercer año de carrera, el mes de Servicio Social que le correspondía para terminar su cumplimiento lo realizarán en una fábrica o taller. Está en estudio el desligar del S. E. U. a los estudiantes del Instituto para que a esta organización del Partido sólo pertenezcan los de las Escuelas superiores y Universidades. Otro proyecto presentado al VI Consejo de la Sección Femenina es el de sindicación obligatoria para todas las

estudiantes. El S. E. U. aspira con ello a llevar una orientación política y nacionalsindicalista a todos los estudiantes.

La secretaria nacional, camarada Sira Manteola, propuso al Consejo que para mantener la mayor eficacia en el mando debían agruparse todas las Delegaciones Nacionales de Servicios Femeninos bajo una sola jerarquía, debiéndose denominar entonces la Delegación del S. E. U., Regiduría Central del S. E. U. El Consejo acordó aceptar esta propuesta.

A continuación se ha leído un telegrama del secretario del Jefe del Estado, en el que, en nombre del Caudillo, agradece la adhesión y ofrecimiento hecho por el Consejo.

Pilar Primo de Rivera habló de la sustitución de las jefes. Dijo que las jefes provinciales deben ser de veinte a treinta años de edad, sin que de ello quiera decir que las que actualmente tengan más años hayan de cesar, pero las que se nombren en adelante deben tener esa edad, que es la mejor para trabajar. Añadió que para evitar que en muchos casos la sustitución de una jefe suponga volver a empezar la labor, todas las que cesen han de dar a la nueva nombrada una estadística con todos los datos necesarios para conocer perfectamente el funcionamiento de la organiza-

ción. A quienes se nieguen a dar estos datos, se les abrirá expediente para sancionarlos. En cuanto a la labor de algunas provincias, dijo que no existían provincias buenas o malas para la Falange, y que el que unas realizarán mejor labor dependía tan sólo de las jefes. A continuación leyó Pilar la Junta consultiva nombrada, que está compuesta por las siguientes camaradas: Elisa de Lara, Ascensión Liaño, Eulalia Ridruejo, Pilar Romero, María Miranda, María Ontiveros, Consuelo Larrucea, Mercedes Ferrer, Consuelo Muñoz Monasterio, María Antonia Villalonga, Luisa María Aramburu, Clarita Stauffer y Julia Alcántara. De libre nombramiento fueron designadas Carmen García del Salto, Dora Maqueda, Celi Bigler, Clementina Naverán, Anita Ridruejo, María Martín de la Cámara, Fe Fernández, Marina Oliveros y Cerrin Werner.

Finalmente fué cantado el «Cara al Sol» por todas las congresistas al terminarse la sesión de hoy del Consejo, que esta noche ha clausurado sus tareas en Granada.

Mañana por la mañana, a las ocho, saldrán todas las congresistas en un tren especial para Andujar, donde serán recibidas por las autoridades y jerarquías del Partido.

La electrificación de las líneas Madrid-Avila-Segovia

Mejora transcendental en nuestros medios de transporte supone la electrificación, en curso adelantado de ejecución, de las líneas de Madrid-Avila-Segovia, de la zona Norte de nuestra red de ferrocarriles españoles (R. E. F. E.), en cuya prosecución se ocupa actualmente el ministerio de Obras públicas, con decisión firme de ultimarla y con propósito de que en breve plazo puedan hacerse tangibles sus beneficios, pese a los trastornos que en acopios y obras produjo nuestra guerra de liberación y a las dificultades de todo género que se derivan de la conflagración actual.

Esta obra, que puede realmente calificarse de importante, y cuyo presupuesto actualmente se cifra en más de 107 millones de pesetas, comprende la electrificación total de 120,5 kiló-

metros de vía doble, correspondiente al trayecto de Madrid a Avila, y de 62,5 kilómetros de vía sencilla entre Villalba y Segovia, con un total de 303,5 kilómetros de vía sencilla general, a los que es preciso agregar la electrificación de 41 kilómetros más de vías secundarias en estaciones. Precisa, además, el tendido de líneas aéreas de contacto en toda esta longitud de vías, en las que han de emplearse cerca de 1.800 toneladas de cobre. La construcción y el montaje de once subestaciones convertidoras de corriente y la adquisición de 13 locomotoras de gran velocidad, 24 locomotoras de pequeña velocidad, más de 30 unidades automotoras de tren.

La puesta en servicio de todo este material eléctrico permitirá la liberación de más de setenta locomotoras de vapor, que podrán pasar a engrasar nuestro mermado parque de material motor. Y, en consecuencia, aumentar por tal concepto el recorrido anual de trenes en más de dos millones trescientos mil kilómetros, pero a esta mejora indirecta hay que agregar la posibilidad de aumentar en un 10 por 100 los tráficos en los trayectos electrificados de momento, con más de cien mil toneladas anuales de economía de consumo de carbón, a la que hay que añadir la que representa su transporte desde las lejanas cuencas carboníferas, y que requieren actualmente el movimiento anual de cerca de trescientos trenes.

El programa de electrificación prevé la implantación de treinta y nueve trenes diarios, formados de automotores, es decir, como promedio un tren cada veinte minutos, además de veintisiete trenes de viajeros, remolcados con locomotoras, con cuyo servicio se puede aseverar que de hecho queda incorporada a Madrid la sierra de Guadarrama, cuyos puntos interesantes de momento—y mucho más cuando queden ultimadas las nuevas estaciones de Madrid—han de quedar virtualmente englobadas en la capital.

La duración de estos viajes se reduce considerablemente: desde Madrid a El Escorial habrán de invertirse 45 minutos, y una hora desde Madrid a Cercedilla, reduciéndose en una hora de tiempo el recorrido desde Madrid a Avila, tiempos considerados conjuntamente con la ventaja del factor oportunidad y comodidad, han de permitir una mejora considerable en las posibilidades de vida de la ciudad, haciendo posible el desplazamiento de importantes masas de sus habitantes a lugares de mejor salubridad y de clima material y moral más convenientes, con influencia notoria en la vida de Madrid y de sus núcleos habitables cercanos.

Las circunstancias que se dan en esta obra y que someramente se acaban de describir, serían por sí solas motivo para ponerla de relieve, pero aunque más oculto queremos poner de manifiesto el considerable avance que en este particular aspecto de la técnica ha experimentado España, puesto que del material que se requiere para ejecutarla se ha conseguido

El CAUDILLO da una comida en honor del Cuerpo diplomático

Concurren los ministros, jerarquías y personalidades militares y civiles

Madrid.—En la noche de hoy ofreció Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, una comida en el Palacio de El Pardo, en honor del Gobierno y algunos representantes del Cuerpo diplomático.

Su Excelencia el Generalísimo sentó a su derecha a la señora del ministro de Asuntos Exteriores, embajador del Brasil, señora del ministro de Obras públicas, embajador de Francia, ministro plenipotenciario del Salvador, ministro plenipotenciario de Panamá, ministro de Agricultura, capitán general de la primera Región militar, encargado de Negocios de Turquía, director general de Seguridad y el ayudante de campo, teniente coronel señor Ecija.

A la izquierda de Su Excelencia el Jefe del Estado, tomaron asiento la embajadora de los Estados Unidos, ministro de la Gobernación, embajadora de la Gran Bretaña, ministro de Marina, señora del ministro plenipotenciario de El Salvador, ministro plenipotenciario de El Ecuador, ministro de Industria y Comercio, encargado de Negocios de Nicaragua, general jefe del Alto Estado Mayor, general Millán Astray, fiscal del Consejo Supremo de Justicia Militar e introductor de embajadores.

A la derecha de la señora de Su Excelencia lo hicieron el ministro de Asuntos Exteriores, embajadora del Brasil, ministro del Ejército, señora del ministro de Educación Nacional, ministro del Aire, señora del capitán general de la primera Región militar, ministro plenipotenciario de Guatemala, ministro de Hacienda, encargado de Negocios de Bolivia, ministro de Obras públicas, encargado de Negocios de Venezuela y el ayudante de campo, teniente coronel señor Chacón.

A la izquierda de la señora de Su Excelencia, el embajador de los Estados Unidos, la señora del ministro del Ejército, el embajador de la Gran Bretaña, la señora del ministro de Agricultura, ministro de Justicia, señora del general jefe del Alto Estado Mayor, ministro secretario general del Partido, encargado de Negocios de Egipto, ministro de Educación Nacional, presidente del Consejo de Es-

nacionalizar la fabricación de parte tan considerable, que de su total presupuesto únicamente ha sido necesario importar del extranjero el 24,5 por ciento, esfuerzo tanto más digno de aprecio cuanto que es preciso considerar que en recientes electrificaciones, tal como la tan conocida de la rampa de Pajares, fué prácticamente preciso invertir en el extranjero la totalidad del presupuesto.

El Estado, pues, aparte de preocuparse de la mejora de las condiciones de vida de los grandes núcleos urbanos y en su alrededor, acomete a fondo la resolución del problema del transporte entre otros nacionales, y en su propósito de conseguirlo pretende que esta obra no sea más que iniciación de planes incomparablemente más ambiciosos, en cuya realización viene ya desde plena guerra trabajando y en los que se continúa laborando ardua e intensamente.

tado, encargado de Negocios de Suiza y jefe de parada.

Las cabeceras de la mesa las ocuparon los jefes de sus Casas militar y civil.

A continuación, el quinteto nacional de Música de Cámara ofreció un concierto en el teatro del palacio de El Pardo, interpretando el «Allegro», de Arriaga; «Caznetta», de Mendelssohn, para cuarteto de cuerda, y «Allegro con brío», de Dvorak, para piano e instrumentos de cuerda, utilizándose los stradivarius del Palacio de Oriente.

Seguidamente, las eminentes artistas María Vallojera, «Mariemma» e Imperio Argentina, acompañadas por Enrique Iniesta y maestro Aroca, ofrecieron un recital de bailes y canciones.

LA EXPOSICION DE ARTE

La visitan la esposa y la hija del CAUDILLO

Madrid, 10.—En la mañana de hoy, la esposa del Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, en unión de su hija Carmencita, ha visitado la Exposición de Pérez Comendador, instalada en el salón de la Real Sociedad de Amigos del Arte. La ilustre visitante fué atendida por el expositor, el director del Museo de Arte Moderno, señor Lloset, y miembros de la Junta directiva de la Real Sociedad. Doña Carmen Polo de Franco tuvo palabras de elogio para la imagen de San Sebastián, que ha realizado el insigne artista con destino a la ciudad de Huelva, donde será paseada en solemne procesión el día del Santo, que es Patrón de dicha ciudad.

LA AVIACION INGLESA

Arroja hojas de propaganda sobre PARIS

Por cuenta de los EE. UU.

Washington, 9.—La Casa Blanca comunica que la Royal Air Force británica se ha encargado ya de su primera misión por cuenta de los Estados Unidos. Tal misión ha consistido en arrojar sobre la zona ocupada de Francia más de dos millones de hojas de propaganda que contienen un mensaje al pueblo francés y numerosos extractos del discurso de Roosevelt en los que se expresa la seguridad de que las «naciones unidas ganarán la guerra y la paz».

El secretario de Roosevelt Eearle ha declarado que sobre la región de París han sido arrojadas 1.385.000 proclamas y en la región de Lille más de 600.000. Añadió que se puede suponer con bastante certeza que se arrojarán periódicamente millanes de hojas de propaganda sobre las partes de Europa ocupadas por el Eje.-Efe.



EL EXCMO. SEÑOR

D. RUFINO CANO DE RUEDA

Abogado y Periodista. Fundador de EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Caballero Gran Cruz de la Real Orden de Isabel la Católica. Decano del Ilustre Colegio de Abogados y presidente de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Segovia. Fundador y ex presidente de la Asociación Patronal de Segovia. Ex jefe de Administración civil. Ex diputado provincial. Ex inspector general de 1.ª Enseñanza. Ex gobernador civil de Zamora, Zaragoza y Bilbao. Ex senador del Reino. Ex diputado a Cortes.

Descansó en el Señor hoy, día 10 de Enero de 1942

a los 74 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

La Junta de Gobierno del ilustre Colegio de Abogados; la Junta Directiva de la Cámara Oficial de Comercio; la Redacción de «El Adelantado»; su desconsolada esposa la Excm. señora doña Felisa Lozano; hijos doña María, don Luis, doña Felisa y doña Josefina Cano Lozano; hijos políticos doña Concepción Fuentes, don Francisco López Varela, don Manuel Junguito y don Pedro Herranz; nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les agradecerán la asistencia a la conducción del cadáver, que se efectuará mañana 11, a las cuatro y media de la tarde, desde la casa mortuoria, San Agustín, 7 (domicilio de EL ADELANTADO) al Cementerio del Santo Angel de la Guarda, y al funeral que será oficiado el lunes, día 12, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de la Santísima Trinidad.

El Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de Segovia se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

No se admiten coronas.

LA GUERRA EN EL ESPACIO DEL PACIFICO

Se prepara un movimiento de "tenazas" contra SINGAPUR

¿Pueden ser invadidos los Estados Unidos?

Un periódico japonés lo considera posible

Tokio, 9.—¿Pueden los Estados Unidos ser invadidos? Bajo este título el periódico «Japón Times» publica un artículo en el que estima que no se debe creer en la imposibilidad de una invasión de los Estados Unidos norteamericanos. Cita el ejemplo de posiciones y líneas de defensa que se creyeron inexpugnables y que, sin embargo, fueron vencidas. Hace mención a la invasión inglesa en los Estados Unidos en 1812 y al hecho de que esta operación fue posible porque la flota norteamericana no era bastante fuerte, y afirma que, a consecuencia de las grandes pérdidas experimentadas por la flota estadounidense, la posibilidad de que las fuerzas armadas niponas puedan desembarcar en el continente no es sólo una posibilidad, sino que puede ser una realidad.—Efe.

Jefatura de Abastecimientos y Transportes

Suministro de arroz, lentejas y jabón

Se hace público al vecindario de la capital que a partir del martes, día 12 del presente mes, se llevará a cabo un suministro de los artículos y cantidades que a continuación se relacionan:

ARROZ CORRIENTE, a 250 gramos por persona, al precio de 1.80 pesetas kilo, previo corte del cupón número 24 de la hoja de racionamiento hábil para el azúcar.

LENTEJAS, a 250 gramos por persona, al precio de 1.80 pesetas kilo, previo corte del cupón número 25 de la hoja de racionamiento de igual artículo.

JABON COMUN, a 250 gramos por persona, al precio de 3 pesetas kilo, incluido el impuesto de USO Y CONSUMO, previo corte del cupón número 8 de la hoja de racionamiento del mismo.

Segovia, 10 de Enero de 1942.—El gobernador civil.

GOBIERNO CIVIL

Habiendo desaparecido del establecimiento donde prestaba sus servicios el menor Anselmo Solís, de catorce años de edad, cuyos padres viven en Madrid, ignorándose el domicilio de éstos, el cual llevaba unos dos meses en el establecimiento de bebidas de María López Barbudo, sito en la calle de San Frutos, número 23, ignorándose el punto donde se haya dirigido el expresado menor, cuyas señas personales son: Estatura proporcionada a su edad, pelo tirando a rubio, ojos algo azulados, cara ovalada, nariz respingada, boca corriente, labios finos, peinado a raya, viste pantalón largo y negro con rayas blancas, cazadora de estambre o lana de color verde botella, sin gorra ni sombrero, calza zapatillas azules bastante deterioradas, por lo que encargo a todas las autoridades y agentes a mis órdenes que, en caso de ser habido, se ponga en conocimiento de mi autoridad.

Segovia, 7 de Enero de 1942.—El gobernador civil, Tomás de la Plaza Monte.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.



Sección Femenina
Se ordena a todas las cumplidoras del Servicio Social, que con objeto de tomar parte en la cuestación que se celebrará el domingo, 11 del actual, se presenten en el domicilio de Auxilio Social a las nueve y media de la mañana.

Teatro JUAN BRAVO
Mañana domingo, día 11 a las 7 tarde y 10,15 noche despedida de la compañía con el sensacional estreno de la graciosísima comedia en tres actos, original y en prosa de Luisa M.ª Linares y Daniel España, titulada

Escándalo en Nueva York

Continúa el avance japonés en Malasia Las fuerzas inglesas son tenazmente perseguidas en su retirada

FILIPINAS

¿Ha formado Mac Arthur una nueva línea de defensa?

Washington, 10 (5 t).—Los círculos militares norteamericanos nos expresan la creencia de que el general Mac Arthur, jefe de las fuerzas de los Estados Unidos en Filipinas, ha establecido una nueva línea de defensa contra los ataques japoneses. Aunque no se indica dónde está asentada la referida línea, el portavoz militar del Departamento de Guerra anuncia que la fuerza principal norteamericana se concentra probablemente en un rincón de la provincia de Apagan, a unos cincuenta kilómetros al Noroeste del Corregidor y se extienden después por la península de Bataan hasta llegar a Corregidor y otros islotes fortificados de la bahía de Manila. Se cree que los contingentes de Mac Arthur dominan aún la base naval secundaria de Olongapo, y el puerto de Subic. En esta nueva posición, el general norteamericano espera el ataque nipón, apoyado sobre el Delta pantanoso del río Papanga, por un lado, y sobre las montañas de Cabusilán, de otro. El Ejército norteamericano ofrece a los japoneses tan sólo una línea frontal de 16 kilómetros y domina las bifurcaciones de carreteras del Oeste de Olongapo. Al parecer, los últimos combates en esta región, antes de la actual calma, condujeron a la evacuación de algunas localidades y nudos de comunicaciones y ahora las tropas norteamericanas se concentran para realizar la defensa de los últimos reductos yanquis en Mindanao. Efe.

MALASIA

Continúa el avance japonés en Selangor

Tokio, 10 (5 t).—Las tropas japonesas continúan su avance en el

Estado de Selangor, y han ocupado el 9 de Enero el aeródromo de Kabu, situado a varios kilómetros de Kuala Lumpur, después de haber cercado las retaguardias de su adversario.—Efe.

Vapor norteamericano hundido
Washington, 10 (5 t).—Comunicado del Departamento de Marina: El vapor norteamericano «Ruth Alexander», atacado por un avión enemigo en aguas de las Indias neerlandesas, ha sido abandonado y totalmente perdido. Un tripulante resultó muerto y veinticuatro heridos, y el resto han sido recogidos y llevados sanos y salvos a un puerto amigo.

Pacífico Oriental: Las disposiciones adoptadas por la defensa pasiva dieron por resultado la reducción de las operaciones de los submarinos enemigos contra la costa occidental.—Efe.

Cómo avanzan los japoneses

Estocolmo, 10 (5 t).—Las tropas

japonesas que actúan en Malasia conciertan a los ingleses con continuos cambios de táctica, dice un corresponsal de guerra sueco que se encuentra en el frente de operaciones del Extremo Oriente. Añade que las condiciones del terreno determinan el género de armas que los nipones emplean y que así en su avance sobre el río Slim emplearon en primer lugar una ola de ciclistas, seguida de tanques de pequeño tamaño, mientras que en los combates en las regiones de la jungla utilizaron, para sorpresa de los ingleses, pesados tanques que abatían todos los obstáculos que se les oponían a la marcha.

Lon ingleses abandonan la línea de defensa de Kuala-Lumpur

Tokio, 10 (5 t).—Las tropas británicas han abandonado la línea de defensa de Kuala-Lumpur, según anuncia un mensaje de la Agencia Domei, precedente del frente de Malasia.—Efe.

Por otra parte, el corresponsal añade que los bombardeos de la aviación japonesa sobre Singapur han sembrado el desconcierto entre la población civil.—Efe.

Aeródromo ocupado

Tokio, 10 (5 t).—El aeródromo británico de Bualayubs ha sido ocupado por las fuerzas japonesas en el curso de un ataque contra las posiciones inglesas de la provincia de Selangor, en Malasia.—Efe.

Ataque a las unidades que se retiran en derrota

Tokio, 10 (5 t).—Desde una base nipona de Malasia informan que la aviación japonesa: en estrecha colaboración con las tropas de tierra, ha atacado con extraordinaria violencia a las unidades británicas que se retiran en derrota. Veintitrés automóviles fueron destruidos, así como un cañón y dos trenes. Además la aviación japonesa ha bombardeado durante la pasada noche los objetivos militares de Singapur.—Efe.

Comunicado japonés

Tokio, 10 (5 t).—Comunicado del Gran Cuartel General Imperial: Las unidades japonesas que operan en el litoral Oeste de Malasia, cer-

Voraz incendio en el ministerio de Negocios Extranjeros del JAPON Más de la mitad de los edificios han quedado destruidos

Tokio, 9.—En las primeras horas de la mañana de hoy se ha declarado un violento incendio en el ministerio de Negocios Extranjeros. Las llamas se propagaron rápidamente y más de la mitad de los edificios que forman parte del ministerio han sido devorados, antes de que los bomberos iniciasen sus trabajos de extinción del siniestro.

La Policía ha abierto una investigación sobre las causas del accidente, que todavía no son conocidas. Funcionarios del ministerio creen que el incendio fué provocado por un cortocircuito.

El viceministro de Negocios Extranjeros, Haruhike Nishi, ha declarado que se han adoptado las necesarias medidas para trasladar provisionalmente los servicios que funcionaban en los locales incendiados al ministerio de Finanzas. Añadió que el

incendio no entorpecerá el funcionamiento del ministerio.

Como se sabe, las construcciones del Gaimusho (Ministerio de Negocios Extranjeros) son simples barracones de madera, erigidos provisionalmente en 1933, después del terremoto que se registró en aquellas fechas, para instalar los servicios de dicho departamento. El carácter provisional de la instalación del ministerio se mantenía todavía, porque el Gaimusho no contaba aún, como cuentan algunos departamentos, con edificio de piedra.—Efe.

Toda la documentación se ha salvado

Tokio, 9.—En relación con el incendio del ministerio japonés de Asuntos Exteriores se sabe que el siniestro ha durado dos horas y media. Todos los documentos han sido salvados y no hay que lamentar ninguna víctima.—Efe.

LA GUERRA EN OTROS FRENTEROS

Acción heroica de las tropas rumanas

LA OFENSIVA YANQUI

Partirá de HAWAI

Declara el jefe de las fuerzas de aquel archipiélago

Honolulu, 9.—«Los japoneses, si vuelven no nos cogerán desprevenidos», ha declarado el teniente general Emmos, nuevo comandante de las fuerzas armadas de Hawai. Añadió que del archipiélago partiría la ofensiva norteamericana «en cuya preparación se trabaja afanosamente».

Añadió que no sería de extrañar que los japoneses, haciendo caso omiso de Hawai, dirigieran su próximo ataque contra Alaska y el canal de Panamá.

Buque norteamericano hundido

Tokio, 9.—Comunicado del cuartel imperial japonés: «El buque norteamericano de aprovisionamiento de submarinos «Langley», de 1.150 toneladas, ha sido hundido por un submarino japonés al SO. de la isla de Jonnaton.

Por otra parte, un submarino enemigo ha torpedeado y averiado al navío japonés «Unkai Maru número 1», frente a la península de Izu Ans, el miércoles pasado.—Efe.

En el Este continúan encarnizadamente los combates

Bucarest, 10 (5 t).—El general von Manstein, comandante del II Ejército, ha publicado la siguiente orden del día: «La primera brigada alpina rumana ha arrebatado al enemigo las importantes alturas de Cergunof, tras luchas encarnizadas, cumpliendo de esta manera la misión que le había sido encomendada. La actitud heroica de las tropas rumanas ha encontrado el reconocimiento ilimitado de las fuerzas alemanas con las que colaboran. Por mi parte, expreso también mi agradecimiento a los mandos y soldados y estoy firmemente persuadido de que la primera brigada alpina cumplirá nuevas misiones con el mismo ardor».—Efe.

Comunicado alemán

Cuartel general del Führer, 10 (5 t). Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas: Débil actividad se ha registrado en Crimea y en el sector Sur del frente oriental. Un mercante de cuatro mil toneladas perteneciente a la flota soviética ha sido hundido por los aviones de bombardeo en picado que, además, han averiado otros dos mercantes de tonelaje medio y un crucero ligero—todos de la misma nacionalidad—frente a Feodosia y Sebastopol. Otro buque de la misma nacionalidad—frente a la costa oriental del mar Negro. En el sector central y en un punto del sector septentrional, prosiguen los duros combates defensivos que no han disminuido de intensidad. En África del Norte, el enemigo ha reforzado el ataque de artillería y el bombardeo aéreo sobre la región de Sollum. En la región de Agedabia, actividad de patrullas por ambas partes. Los ataques sobre la isla de Malta han sido nuevamente repetidos por los aviones del Eje. Cuatro aviones británicos han sido derribados en el curso de los intentos ingleses de atacar el litoral francés ocupado.—Efe.

Comunicado italiano

Roma, 10 (5 t).—Comunicado oficial número 587 del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas: Las fuerzas de tierra, mar y aire del enemigo han intensificado grandemente el bombardeo de nuestras posiciones de Sollum y Halfaya. En la región Suroeste de Agedabia se ha registrado actividad de patrullas. Formaciones de la aviación italiana han atacado los aeródromos enemigos y han destruido o averiado en el suelo numerosos aparatos británicos. Los cazas de escolta lograron derribar cuatro «Curtis» y averiar a otros varios en el curso de combates muy encarnizados contra fuerzas aéreas adversarias numéricamente superiores. Un aparato italiano no ha regresado a su base. Las bases aeronavales de la isla de Malta han sido continuamente bombardeadas. Han podido ser comprobados los destructores efectos de nuestros ataques.—Efe.

Notable descenso en la Bolsa de Nueva York

Etocolmo, 9 (2 t).—La Bolsa de Nueva York ha experimentado notable descenso de cotizaciones, según informaciones de Norteamérica. La causa de dicha baja se encuentra en las noticias procedentes de Extremo Oriente y en las medidas de índole económica adoptadas por el Presidente Roosevelt con vistas al aumento de los gastos de la nación. Los valores cuya baja ha sido sensible, son los de caucho, celulosa, vías férreas y líneas de navegación.—Efe.

Un nuevo motor alemán de aviación

Su consumo de gasolina alcanza el límite inferior y su rendimiento es el mayor

Berlin, 10 (5 t).—Los diarios publican informaciones sobre un nuevo motor de avión fabricado en Alemania, que es el más potente de cuantos se fabrican en serie. Se trata de un motor dispuesto en doble estrella, refrigerado por aire, que ya ha sido montado en los nuevos tipos de aeroplanos. Especialmente un aparato bimotor de ataque en picado, de características enteramente nuevas, irá provisto de dichos motores. Una de las características técnicas más notables es que el consumo de gasolina en este motor alcanza el límite inferior logrado hasta la fecha en máquinas de su potencia, mientras que su rendimiento es el mayor que la técnica actual ha permitido alcanzar. Se trata de una especie de motor de modelo universal, porque puede servir para todos los modelos de aviones. El encendido constituye un avance de simplicidad y perfección, pues el piloto del aparato provisto del nuevo motor, solamente tiene que accionar el dispositivo central, ahorrándose todas las manipulaciones que hasta el presente eran necesarias para poner en marcha un motor. Este se fabrica ya en numerosos centros industriales y se cuenta con importantes contingentes de reserva, ya listos para ser montados.—Efe.

Motín en un mercado mejicano

Por el encarecimiento de las subsistencias

Río de Janeiro, 10 (6 t).—Noticias recibidas de Méjico afirman que un grupo de mujeres produjo un motín en el mercado central de la capital mejicana, en el que fueron destruidas grandes cantidades de productos alimenticios en señal de protesta por el encarecimiento de las subsistencias. La Policía tuvo que intervenir y llevó a cabo varias detenciones.—Efe.

BOLETIN METEOROLOGICO

El tiempo que va a hacer

Madrid, 10.—Estado general del tiempo: Por la noche ha llovido en la costa cantábrica y alto Ebro y al amanecer también llovía algo en Galicia. Los vientos fueron fuertes en Levante y Ebro. Tiempo probable: se extenderá el área de lluvias al Duero, donde serán débiles, y al centro y Guadalquivir, que serán abundantes. Más tarde afectarán al Sureste de España. En el Cantábrico y alto Ebro, habrá una mejora de corta duración. Mejoría de la temperatura en la mitad Sur de España. Los vientos girarán al Oeste de la mitad meridional de la península, y se mantendrán del primer cuadrante en el golfo de Vizcaya. Mar gruesa en el golfo de Cádiz; marejada en el resto del litoral. Temperaturas: Máxima de 16 en Málaga. Mínima de 4 bajo 0 en Avila.—Logos.

Teatro CERVANTES

Mañana domingo, 11 IMPERIAL FILMS presenta a JEAN MURAT en la interesante película Papá Lebonnard Estreno y hablada en español

LA UNIÓN TRANSPORTES
SEGOVIA MADRID BARCELONA
Ruiz de Alda, 6 Tudesos, 1 Frta P.ª Nueva 2
Teléfono 31 Tel. 17684 Teléfono 23588

caron el día 7 de Enero a un fuerte destacamento motorizado enemigo al Norte de Trolak, a 90 kilómetros al Norte de Kuala Lumpur, al que atacaron con rapidez fulminante. Después de la lucha, las vanguardias niponas reanudaron la persecución del río Trolak. Los japoneses han capturado 13 cañones de gran calibre, motocicletas y 500 automóviles. Se capturaron 200 prisioneros y fueron encontrados 300 cadáveres. Las bajas japonesas son 17 muertos y 50 heridos. En el sector birmano los aviadores nipones han atacado el jueves por la tarde, en una operación de sorpresa, Mumen. Produjeron graves daños a cinco buques, uno de gran tonelaje y los otros de desplazamiento más reducido. Igualmente bombardearon con éxito las instalaciones portuarias.—Efe.

Comunicado inglés

Singapur, 10 (5 t).—Comunicado británico:

Todavía no se poseen informaciones completas sobre los combates registrados en las cercanías del río Slim. Las noticias recibidas confirman la dureza de las luchas, en el curso de las cuales nuestras fuerzas se retiraron hacia el Sur. En el curso de las últimas veinticuatro horas, se registraron dos alarmas en Singapur. No fueron arrojadas bombas.—Efe.

Movimiento de tenazas contra Singapur

Tokio, 10 (6 t).—Los últimos informes recibidos del frente de Malaca indican que se están efectuando preparativos para una operación de «tenazas» contra Singapur. Las vanguardias japonesas han alcanzado en la mañana de hoy la carretera de Kubu, a 16 kilómetros al Sur de Tanjong, que fué ya ocupado en la tarde de ayer. Tanjong se encuentra en la parte inferior de un profundo barranco, por el cual pasa la carretera de Kubu, que separa los sultanatos de Selangor y Perak y desemboca en una llanura. Después de haber pasado por el difícil barranco de Tanjong, los japoneses pueden atacar Kuala Lumpur en mejores condiciones. Todo ello puede ser interpretado como un movimiento destinado a atenuar a Singapur en un futuro más o menos próximo.—Efe.

Los indios se rinden en muchas ocasiones

Tokio, 10 (6 t).—Los combates sostenidos en la región de Trolak, al Norte de Kuala Lumpur, han sido—según noticias que se reciben del frente—los más intensos que se han disputado desde que comenzó la campaña en Malaca. Las fuerzas británicas habían preparado varias líneas de defensa, escalonadas en profundidad, y el terreno presentaba numerosas dificultades. Numerosas barreras de minas, trampas contra tanques y nidos de ametralladoras protegían los estrechos senderos de la «jungla», para oponerse al avance japonés. Pero las tropas japonesas han conseguido, mediante la voladura de puentes, cortar las comunicaciones del adversario con su retaguardia, cercar y aniquilar casi por completo. Las últimas noticias recibidas confirman que los soldados indios se rinden en muchas ocasiones sin intentar la menor resistencia y que cada día es mayor el número de los que se pasan a las filas niponas.—Efe.

EL JOVEN Victoriano Escorial Martín

Sargento provisional de Artillería. Falleció hoy 10 de Enero de 1942 a los 20 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Su desconsolada madre doña Damiana Martín Hernanz; hermanas Purificación, María del Carmen y Felicisla Escorial Martín; abuelos, tíos, primos y demás familia,

Tienen el sentimiento de participar a sus amistades tan sensible pérdida, rogándoles la asistencia a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, a las tres y media de la tarde, desde la casa mortuoria, Colonia Varel, al Cementerio del Santo Ángel de la Guardia, y al funeral que se celebrará el día 12, a las nueve y media, en la parroquia de Santo Tomás, por lo que les quedarán agradecidos.

Cacería real en La Granja

Hasta los pobres de Segovia comieron faisanes

Por GONZALO ESPAÑA

Uno de estos días del año 1914 amaneció extraordinariamente frío. Un fuerte viento del Norte nos "obsequiaba" con sus ráfagas heladas...

En los jardines de La Granja las estatuas de diosas mitológicas de las fuentes artísticas se vistieron de nieve y en las ramas de los árboles mondas brotaron mágicas floraciones de blanca deslumbrante.

No era éste un tiempo muy propicio a largas excursiones. Pero se había anunciado una, cuya celebración no se quería aplazar. Su Majestad el Rey don Alfonso XIII, a quien, por hallarse habituado a una intensa e higiénica vida deportiva al aire libre...

Después de oír misa los excursionistas en la Real e insigne Colegiata del Palacio, empezó la cacería. Fue una batida en regla. Se cobraron 400 faisanes, distinguiéndose casi todos los cazadores por su admirable puntería.

Entre los que estuvieron más desgraciados manejando la escopeta—caso raro, pues se trataba de un tirador excelente—cometemos la indiscreción de señalar a un bizarro coronel de Caballería, de rancia nobleza, que ostentaba un título de Castilla que no damos a conocer, porque sería poco piadoso hacerlo...

Esto, tratándose de un militar que ganó premios honrosos en reñidos concursos nacionales de tiro, se revelaba como algo imperdonable. Comprendiéndolo así el coronel en cuestión no pudo disimular su gran disgusto.

Más Alfonso XIII, poniéndole, amistosamente, para consolarle, una mano sobre el hombro, le dijo con su jovialidad característica:

—No te apures, coronel, que "el mejor escribano echa un borrón"...

—Es que son tres, señor—le contestó, con acento contrariado, el coronel.

—Entonces es que se te ha volcado el tintero y, en lo sucesivo, hay que evitarlo para que tu fama no se manche irremediablemente—replicó el Monarca, riendo, con la espontánea predisposición para la frase aguda de que dió tan frecuentes y conocidas pruebas.

Para la gente menesterosa de Segovia significó esta cacería regia un beneficio importante. Las cuatrocientas piezas cobradas se distribuyeron entre nuestros establecimientos humanitarios, siendo el Comedor de Caridad el que obtuvo mayor dádiva.

Dicen que Enrique IV, el bernés, prometió a los franceses que a ninguno de ellos faltaría una gallina como sustento diario; pero don Alfonso XIII llevó a cabo lo que no realizó el célebre gascón fundador de su gloriosa dinastía: Que los pobres, muchos pobres segovianos, en vez de aves de corral, comieran unos días faisanes, permitiéndose un lujo alimenticio, propio de opulentos magnates. Y que hoy, al recordarlo, cuando los artículos comestibles más groseros son un logro difícil, hasta para las personas más pudientes, causará justificado asombro...

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Carmelitas.—Se aplaza a fiesta mensual del Milagroso Niño Jesús de Praga, y se traslada al primer domingo de Febrero, debido al mal tiempo.

PROPIETARIOS

Dispongo de 5.000.000 para comprar rápidamente fincas rústicas en esta provincia. Ofertas detalladas a don Rafael Gascón. Orfila, 3. Madrid.

rá a conocer los trabajos premiados el día 1.º de Mayo de 1942, fecha en que tendrá lugar asimismo la adjudicación de premios a los autores de dichos trabajos. Para cada clase de lotes habrá tres premios, cuya cuantía oscila entre 5.000 y 500 pesetas, según el orden de preferencia.

Para información o ampliación de detalles los interesados pueden acudir a las Oficinas de la Obra Sindical del Hogar de esta C. N-S. (plaza del Conde de Cheste, número 3), en donde obran las bases a que se ajustará el mencionado concurso.

EN JUAN BRAVO

Presentación de la compañía de comedias Morano-Nieto

«12 lunas de miel», comedia en tres actos, adaptación de la novela de Luisa María Linares, por su autora y Daniel España

Ayer hizo su presentación en el teatro Juan Bravo la compañía de comedias que dirigen Fifi Morano y Rafael Nieto y en la que figuran artistas bien destacados en este género teatral.

En la función inaugural de esta breve temporada, se estrenó la comedia «12 lunas de miel». Esta obra es adaptación de una novela y, por ello, se nota en la escenificación un notable desequilibrio entre lo que se nos presenta en el escenario y lo que debe ser una auténtica comedia. La acción, que en la novela tiene sin duda agilidad y emoción, para ser conservada en la comedia, ha de plasmarse en cuadros, muchos de ellos aislados, y con una repetición de motivos que distraen la atención de los espectadores sobre el pensamiento capital.

El argumento es ciertamente intrascendente. Aprovechando la generosidad de una dama que dota a doce parejas de novios pobres para que puedan contraer matrimonio, los personajes centrales de la obra, que se conocen en un hotel, fingen el noviazgo y contraen matrimonio con la condición de que ninguno de ellos en adelante ha de ser un estorbo en la vida del otro. Se separan después y triunfa ella hasta llegar a ser una gran artista de cine. Y como resulta que nuestros dos héroes se han enamorado de veras, terminan, después de algunas escenas de celos, en la auténtica y definitiva luna de miel. Ni más ni menos.

El acto mejor es el primero. El segundo, con la acumulación de nuevos tipos, hace que se pierda un poco el eje central de la acción. El último, es intrascendente, pues los espectadores ya saben lo que en él ha de pasar y adivinan el final, que por la marcha de la obra no puede ser otro.

La interpretación fue esmeradísima. Fifi Morano—la gran actriz de siempre—puso interés y emoción en el personaje central de la obra, hábilmente secundada por ese notable galán que es Rafael Nieto. María Roig y Purita Viñas muy acertadas en sus intervenciones, así como Alvaro Portes—en un papel caricaturesco—y José Cuenca. Los demás artistas contribuyeron a lo notable del conjunto.

El público entró en situación desde las primeras escenas y aplaudió el final de los actos, más en honor de la magnífica interpretación que de la trascendencia de la obra.—F. M. y G.

Caja Nacional de Subsidios Familiares

Préstamos de nupcialidad

En cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto de 22 de Febrero de 1941 y en las Ordenes ministeriales de 7 de Marzo y 11 de Octubre del mismo año, la Caja Nacional de Subsidios Familiares convoca Concurso para la concesión de Préstamos de Nupcialidad entre trabajadores en la provincia de Segovia que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de Marzo de 1942, con arreglo a las siguientes bases:

1.ª Los préstamos que se entregarán a los trabajadores de ambos sexos que contraigan matrimonio en el referido mes serán:

Siete de 2.500 pesetas para solicitantes varones afiliados al Régimen de Subsidios Familiares.

Seis de 5.000 pesetas para solicitantes mujeres que se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto que el esposo no se halle en situación de paro forzoso o incapacitado para el trabajo.

2.ª Los requisitos que se exigen para tomar parte en este concurso son los siguientes:

a) Que ambos contrayentes sean solteros.

b) Que a la fecha de celebración de matrimonio tengan menos de treinta años de edad los varones y de veinticinco las mujeres.

Si se trata de solicitante varón que ostente el carácter de ex combatiente, la edad máxima para concursar será de cuarenta años.

c) Que el ingreso total para todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 10.000 pesetas anuales.

d) Que se propongan residir en esta provincia después de casados.

3.ª Las instancias se extenderán en los modelos impresos que facilitarán las Oficinas de Subsidios Familiares y las C. N-S. locales y deberán presentarse en la Delegación Provincial de la

Misa de privilegio
El lunes, día 12, en la iglesia parroquial de San Clemente, a las nueve, se rezará la misa de privilegio por el alma de...

Don Juan Martín San Juan
Industrial de esta capital
Q. E. P. D.

LA FAMILIA,
Agradecerá a sus amigos y personas piadosas la asistencia.

Caja Nacional, sita en la calle de San Juan, número 14, hasta el día 31 de Enero corriente, antes de las 13 horas.

En igualdad de circunstancias, tendrán preferencia para obtener los préstamos:

a) Los que ostenten el carácter de ex combatientes en nuestra guerra de liberación.

b) Las mujeres cuyo puesto de trabajo pueda ser ocupado por varones.

c) Quienes tengan a su cargo padres sexagenarios.

d) Los que amparen en su hogar a hermanos menores de edad o familiares hasta segundo grado que se hallen incapacitados para el trabajo.

e) Los que perciban menor salario.

5.ª Estos préstamos no devengarán interés y su amortización se hará mediante entregas mensuales a la Caja Nacional de 25 ó 50 pesetas, según la cuantía del préstamo concedido. Los préstamos disfrutarán de una bonificación del 25 por 100 del salario pendiente por cada hijo nacido dentro del matrimonio, siempre que continúen vivos los anteriores.

6.ª El importe del préstamo deberá destinarse por los prestatarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del casamiento, conservando a disposición de la Caja Nacional la justificación de su inversión.

Segovia, 1.º de Enero de 1942.
El delegado provincial

La conservación, primera ley de la Economía!!
Para prevenir la corrosión y envejecimiento prematuro de máquinas, instalaciones, aparatos industriales y vehículos aéreos, terrestres, marítimos, etc., y contra los efectos de la humedad, del calor, los ácidos, lejías y vapores, las pinturas y lacas.

Mariano Romero Becerril
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENEREO, SIFILIS Y HERNIAS
Consulta diaria. Cervantes, 38. Segovia. Teléfono 437

Mutualidad Segoviana de Seguros
Seguros de accidentes del trabajo e incendios en régimen mutualista.
Cooperar en la Mutualidad aseguradora de vuestra provincia.
DOMICILIO SOCIAL: Juan Bravo, 24. Teléfono 268

Carretes fotográficos
Recibida una partida importante de Alemania podemos servir sin limitación los que nos pidan
PERFUMERIA VELASCO
Isabel la Católica, 2

SUCURSAL
HA SIDO INAUGURADO ESTE ESTABLECIMIENTO A TODO CONFORT
Vinos inmejorables de todas marcas
SERVICIO ESMERADO
LOS VALDEPEÑAS
«Los Valdepeñas» Plaza de la Rubia

Quando necesite impresos
diríjase a los talleres de
EL ADELANTADO
Nuestro pie de imprenta es signo de perfección

D. Vidaechea
Médico oculista
Consulta diaria de 11 a 2
Calle Colón, 5. Teléfono 302
SEGOVIA
Censura Sanitaria S. G.—9

Manuel Herrero Martín
MEDICO
Especialista en niños
Consulta de tres a seis
Plaza del Corpus, 8, principal B.
SEGOVIA
Censura Sanitaria S. G.—10

E. FERNANDEZ DIVAR
Cirujano militar diplomado
Cirujía general y Ortopédica
Consulta de 12 a 2
San Francisco, 58. Teléfono 215
Censura Sanitaria S. G.—11

José M.ª Vinuesa
DENTISTA
Consulta diaria de diez a una y de cuatro a siete
Plaza del Corpus, 8, principal. C.
Teléfono 439
SEGOVIA
Censura Sanitaria S. G.—13

G. DIAZ
Médico oculista del Instituto de Higiene
Consulta: lunes y jueves, de 10 a 12 y de 3 a 6
Isabel la Católica, número 3
Censura Sanitaria S. G.—12

ZAPATILLAS
de todas las medidas y clases
Precios económicos
Casa R. Olmos Serna
San Juan, 10. SEGOVIA

CONTRA EL PAPO O PAPERERA
CAPSULAS VITAN

Mariano Romero Becerril
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENEREO, SIFILIS Y HERNIAS
Consulta diaria. Cervantes, 38. Segovia. Teléfono 437

Anuncios breves
Electrón Radio, material eléctrico y fotográfico. Juan Bravo, 25. Segovia.

Matrimonio sin hijos admite huéspedes con o sin pensión. Casa soleada, cuarto de baño y terraza. San Agustín, 25, segundo, derecha.

Vendo cuatro vacas de leche recién paridas o cambio por chotas terrenas de año. Francisco Herranz (molinero). Cantimpalos.

Vendo o cambio vaca suiza recién parida, abundante producción por otra de labor. Celedonio Gómez, en Cantimpalos.

Se vende aparato sierra mesa semi-nuevo, de 90 y motor Siemens. Informará: Carrero, San Millán, número 4. (Ávila).

Vendo novilla suiza de doce meses. Anastasio García (el pielero). Nava de la Asunción.

Se vende la casa número 1 de la calle de Pinilla. Razón plaza San Millán, 4. (Casa de la carnicería).

Se vende máquina «Singer», nueva y reloj de comedor. Doctor Sancho, número 1, bajo.

Vendo dos novillas holandesas abocadas a parir, una del primero y otra del segundo. Tratar con Mariano Manso, en Miguel Ibáñez.

Casa se vende en Abades, calle de San Lorenzo, número 1. Para tratar con Vicenta Babón, en dicho pueblo.

Se venden un «Palacio». Abundante en madera. Mide 1.300 metros cuadrados. Tratar, Valentín López, Sauquillo de Cabezas.

Se vende dos vacas del segundo parto, recién paridas. Tratar en Cantimpalos, Dionisio Arévalo.

Se venden dos vacas suizas recién paridas con chota y choto o las crías sueltas; una vaca de labor de cuatro años, grande, preñada y algo engañada y choto suizo para semental. Tratar, Luis Luna, en Muñopedro.

Se vende motor de máquina «Singer». Razón, Refilería, 7, entresuelo.

Vendo o cambio pareja de bueyes, toda prueba, siete años, sesenta y cuatro arrobas. Tratar, Hilario Herrero, Caserío Navalperal, Montuenga.

Nodrizca de veintidós años se ofrece para criar en su casa. Informes: Hermenegilda Alonso, en Fuentesoto.

Vendo o cambio dos vacas suizas y alguna novilla por vacas recién paridas o abocadas a parir. Hipólito Garrido, en Los Huertos.

Muebles finos nuevos, baúles, maldetas, cestas y sillas mimbre. Sección muebles usados compra toda clase muebles, objetos. (Frente Banco España).

Vaca vendida cumplida, inmejorable; en el parto interior alcanzó dieciséis azumbres, en este no dará menos. Anastasio Andrés, Cabezuela.

Vendo yunta de machos media vida, cuatro dedos sobre la cuerda o cambio por vacas. Victor López, en Peñarubias.

Se vende una mesa de despacho. Razón: en el Corralillo de San Clemente.

Vendo vaca suiza recién parida del segundo, tamaño grande y novillo suizo de quince meses para semental, magnífico ejemplar. Benjamín Arribas, en Abades.

Pérdida de cerda, siete a ocho arrobas, el viernes, 9, en calle del Agua, de seis a siete de la tarde. Se ruega, al que sepa su paradero, lo comuniquen en Plata, 39, donde se gratificará.

«Fiat» cuatro puertas, 8 HP., toda prueba, juego cadenas, vendido. José de Frutos, Cervantes, 19. (Segovia).

Vendo 80 ovejas merinas con algunas crías y entre ellas carneros castrados y en vena, y macho romo de ocho años, cuatro dedos sobre cuerda, toda prueba. Tratar, Braulio Herrero, Valdevacas y Guijar.

Se vende burra seis años, buena talla. Tratar con Anastasio Bartolomé, en Navas de Oro.

Vendo macho cerrado cinco dedos. Tratar, Eulogio Fuentes, en Armuña.

CASA VELASCO
Almacén de Drogas, Perfumería, Ortopedia, Especialidades Farmacéuticas
AL POR MAYOR
BUENOS PRECIOS. GRAN SURTIDO. SERVICIO RAPIDO
Isabel la Católica, 2. Teléfono 260
Apartado 38

«TONGA»
Lápiz para labios muy permanente
Droguería EL CAPRICHIO
Cervantes, 2. Teléfono 283

Luis Sirera
MEDICO
Del Dispensario Antituberculoso
Especialista en pulmón y corazón
Medicina interna. Rayos X
Consulta diaria de tres a cinco
San Juan, número 7, principal
SEGOVIA
Censura Sanitaria.—S. G. 16.

Leche pura de vacas!
La nueva lechería le suministrará cuanto necesite
Servicio a domicilio
Independencia, 2 (molino)
(Final de la calle San Clemente)

Rogad a Dios en caridad por el alma DEL SEÑOR Don Rufino Núñez Sanz Natural de Fuertepiñel
Presbítero y catedrático del Instituto de Segunda Enseñanza La Rábida (Huelva), decano del Colegio de Doctores y Licenciados y asesor provincial de Cuestiones Morales y Religiosas de Auxilio Social
Que descansó en la paz del Señor el día 29 de Diciembre de 1941 a los 46 años de edad
Confortado con los auxilios espirituales y la bendición de S. S. R. I. P.
Su director espiritual reverendo Padre Aguiar (S. J.); su afligido padre don Felipe Núñez; hermanos don David (secretario del Ayuntamiento de Agradados) y don Félix (maestro de Chañe); hermanas políticas doña Cecilia y doña Sabina; sobrinos, tíos y demás familia,
Participan a sus amistades tan sensible desgracia y les ruegan una oración por su eterno descanso.
El eminentísimo y reverendísimo cardenal arzobispo de Sevilla y el ilustrísimo y reverendísimo señor obispo de Segovia, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.